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陳李小鳳 分享 

 感謝神！秋季退修會已完滿結束。當中也回

味著很多神使「無」變有的神蹟。 

本來是「無」的 ... 

沒有統籌！沒有主題！沒有講員！ 

沒有足夠財政資源！沒有足夠人數參加！ 

沒有主厨及膳食同工！最令人担心的， 

是只有一個多月，沒有籌備時間！ 

 那時我心想，今年退修會應該是無法進行

的！但是神-位使無變有的神！就讓我跟大家分

享神的恩典吧。 

由「無」變為有... 

...多謝陸弟兄及梁建邦夫婦的鼓勵，鼓起勇

氣做退修會中文部聯絡人。大胆與英文部合作一

起做統籌。所以不要低估你們鼓勵人的影嚮力。

若然這是一件美事，就要留心去作。 

...與英文部統籌商議後，按兩部合作為首要

條件，定主題為「主内一家」。合力支持主的事

工。在主裡和諧共處，互相欣賞所長及恩賜，以

榮耀主名及造就肢體為目標，以達到哥林多前書

的教導「就如身子是一個，卻有許多肢體；而且

肢體雖多，仍是一個身子。基督也是這樣。」 

...主的供應是多得無比，今年退修會竟有三

位講員，他們是中文部的林泰山傳道，英語講員

Rev. Paul Johnson 及英語工作坊講員 Pastor 

Jason Shine。還有兒童部師母 Mrs Hanna Ng 

作青少年領袖訓練 (YIP)。有他們的支持及「助

陣」，這都是教會莫大的福氣。 

 

...面對教會財政有限的資源，若沒有足夠人

數參加退修會，教會會有很大的財政虧損。在

鼓起勇氣去做入營註册時，亦懷着禱告的心，

希望可以無風無雨，順利看到結果。 

 ...在首兩星期内，中文部連工作人員已得到

近三十人的報名表，心裡覺得有三，四十人的

參予，已十分不錯。想不到到最後一星期内，

英語部及青少年人數多至六十五人。總入營人

數達九十人之多。最初只預備五十人的名牌，

終於「漏夜趕科場」，得到兒童部的幫助，借

出大量名牌，臨夜加工，到入營時，與 Agnes

及時完成註册工作。人人有名牌及工作名單，

不會有錯漏，大家合作愉快，很「醒目」，真

的將榮耀歸給神。 

 ...膳食工作是其中一個感恩的事項。負責九

十人的膳食是極不容易的工作。英語部派出鄺

思明的兒子家輝作早餐主厨，與 Chester 帶領

其他英語部弟兄( Gary， Geoff， David， 

Kelvin)責負每天的早點。態度熱誠，工作效率

極高，並不怕早起床的勞苦。最後更以中式皮

蛋瘦肉粥為總结，令大家吃得滋味無窮。我們

教會有美好的下一代，是神對我門的祝福。 

 另 一 支 膳 食

厨隊是由黃陳

秀 蘭 姊 妹 帶

領，負責午膳

和晚餐。她們

早已預料人數

不會少，所以

到入營前幾天才購置食物。見到主厨們精打細

算，又能弄出出人意外的美食，叫大家像回到

(第二頁續) 



自己的家，享受家人用愛

心和勞苦弄出來的飯食。

真是大大經歴什麽是由

「無」變有的恩典。藉此

多謝各位中文部厨師及

助手，他們是梁宇榮夫

婦，唐楚其姊妹，邱玉英

姊妹等人。他們有家庭要

照顧，還要抽時間或請假

入營服侍肢體。這是不容

易的。他們的勞苦可幫助

其他肢體專心聽道，沒有

後顧之憂。是一支美好的

團隊。 

   ...亦多謝其他中英兩部的工作人員，有的身兼數職，不但接

載朋友，還要預備小組講題，帶領中午工作坊及户外活動，甚

至幫助膳後清潔工作。他們正是萬能勇士。 

    這個退修會讓我

大大經歴由「無」變

有的奇蹟，中英兩部

的肢體有更多的認

識，學習關心大家，

互相慰問並分享大

家在主裡的心聲。這

都是美好的結果。就

因着這些美善的果

子，我們可以忘記一

切的辛勞，「熊猫眼」

和一切無形的壓力，

甚至將個人的不同

意見或看法，恩仇，

困難，全拋到十字架

上，專心享受神赐給我們無比的福氣和救恩帶來的自由。這

都是好的見證。是無價的禮物。多謝大家的禱告。沒有你暗

中的支持，這是難成的事。 

(續第一頁) 

秋景如畫勝春夏，     秋雁高飛系我心， 

秋菊獨傲煞群英，     遙祝故鄉父老安。 

秋促海棠更豔麗，     秋雨掀起懷鄉情， 

秋風送涼夜來香，     中秋佳節倍思親。 

秋葉飄零原野紅，     秋蘭清韾香飄逸， 

秋色金黃催人醉，     中華兒女祝國慶。 

秋割稻麥農家樂，     秋水碧波弄漣漪， 

秋收儲備萬靈忙，     天上人間齊歡騰。 

秋高氣爽雁南飛，     秋紅海棠領風騷， 

秋蟬長鳴紙鳶揚，     文豪詩人品自高。 

秋雨淒淒情依依，     秋風吹遍楓葉紅， 

秋夜靜謐皓月明，     莘莘學者求知樂。 

秋院少女盪鞦韆，     秋月皓潔夜更明， 

秋波暗送意中郎，     七星拱月戀嫦娥。 

秋遊秀才自古緣，     秋收果實真豐盛， 

秋令詠詩興致勃，     感謝天恩賜福祿。 

蘇
麗
蓉 



 多 謝 粵 語 部 對 宣 教 佈 道

的熱心支持。由每一個月的水

樽 回 收 到 各 樣 的 義 賣 活 動 至

每 週 恆 常 的 在 祈 禱 會 中 記 念

短宣，及至不怕好天曬落雨淋

的 公 路 清 潔 ， 你 們 都 盡 心 而

作。我為此而感謝神。沒有這

些後防勇士，默默擺上，短宣

隊是不能夠出差的。 

 透過你們的支持，我們負責為當地西人教會

亦是宣教士 Wendy 帶領的華人教會的母會，及

Wendy 帶領的華人教會， 合辦了四天的暑期聖經

班(VBS)，接觸超過 60 位不同族裔的兒童及其家

人，見到好幾個兒童及家人生命的改變。而卡城

出隊的幾位義工，也從中被訓練， 因他們在自己

教 會 需 要 負 責 帶 領 兒 童 工 作 ， 但 沒 曾 接 受 過 訓

練，在協助我們教小朋友及觀察中覺得有得著。

Patrick 也透過親子講座，各隊員又用音樂見証分

享晚會等接觸當地華人。回來後當地教會除來信

致謝，亦提到將作跟進工夫。最近更得知神興起

了一班兒童主日学老師，九月再辦主日学， 有幾

位小朋友都有參加今年的 VBS。求主保守他們。 

 透過你們的支持，我有機會在此見証。 

 其實我和宣教的情義結是我信主後差不多十

多年後才結上。偶爾會揭一些宣教刊物，但留下

的印象總是一些離我很遠，文化截然不同的圖

畫。直至有一次大概在 2000 年，美加華人浸信

會聯會的一班牧師來愛城開會，我有機會參加。

其中一堂講道內容己經不太記得，但講員鼓勵

會眾回應。當中有不同的呼召，到呼召有誰願意

一生人中最少去一次短宣， 在聖靈帶領下我行

到祭壇前讓牧師為我禱告。 

 由這樣立志到真的出隊又是 8 年之久。雖然

隔了這麼久才實行我和神的承諾，但神仍是不

離不棄。其實我和大家差不多，也很愛家中的安

樂，也愛享樂，當你談到遊船河，我便會眉飛色

舞 。 我 也 不 是 自 討 苦 吃 的 。 我 的 丈 夫 老 早 在

2006 年便到西北區訪宣，探求短宣的機會。但

我卻兩年後才加入。我可以話當時兩個兒子還

少，一個去、一個留守。但其實最大的難阻，是

我怕和一班人一起太長時間，我比較內向，需要

獨處時間。然而其實只是我不肯讓神介入，總是

抱着[一人做事一人當的心態]，自己阻礙自己。 
梁文秀慧 

 所以當聖靈再提醒我和神曾許下的諾言時，我只好

坦白和神講我的困擾，祂亦在整件事上幫助我，讓我對

祂更有信心。 

 今年有機會到 PEI，其實也有許多掙扎。一些是去之

前，一些是在當期時。容讓我和大家分享，盼望能成為

你的激勵和幫助。 

 認識 Wendy 己經兩年多了。由她在出發從亞省一個

女子駛車橫跨 6 ／ 7 個省到愛德華王子鳥，至從她寄來

的代禱信中得知神在那裡所作的一切神跡奇事，便很想

去觀摩， 察驗一下神奇妙的工作。但是自己國語不通，

又不是教師，牧師或醫師，又怎可稱為短宣呢？中國人

最怕出師無名。 

 及至 Wendy 昨年暑假再來探望，講到撈多春魚的故

事便明白到只要有願作的心，不是計較漁夫有多善詳，

這麼多魚，若願意放下綱便會捉到。但是這個感動只是

臧在心繼續等候尋求機會。及至 Wendy 今年初來電

郵，要求愛浸派短宣隊帶領支援 VBS 的工作，在和幾

位姊妹傾談中，得到她們的鼓勵及提醒，便戰驚地申請

成為本年暑期的短宣隊員。 

 在行程中也有別的掙扎，但是我的神是信實的，是

我及時的幫助，只要我們不側迷，讓撒旦有地步，我們

必安然經過，並預備我在下次再遇到低谷的時候，更快

能分辨出是出於神，自己的罪性或是那惡者， 更加快

起來。 
(第四頁續) 



聶沈凌師母 

 這次我報名參加教會 VBS 義工，和

Teresa 姐妹一起照看 preschool 的小孩。

我非常高興能夠參與這個服事，這是神

的恩典。 

 在兩周的時間的中，我感受到每個

人都非常熱情投入，無論是老師、義工，

還是來參加 VBS 的孩子們。在整個過程

中，我看到了愛、服事和配搭。我要談談那些作義工的大孩子

們，我覺得他們非常可愛。在他們身上，我看到聖靈的工作，

因為他們在言語、行為、愛心、信心、清潔上都有長進。我感

覺他們比去年成熟了許多。所有的小孩都很喜歡他們。這兩周

他們代替孩子們的父母來照顧他們，可以說照顧得非常地好。

這裡我代表所有的家長謝謝他們，因為我自己的三個孩子也

在他們的照顧之下。 

 講到愛，聖經告訴我們，

愛是從神而來的。是神先愛我

們，在我們還是罪人的時候，他

就愛了我們，差遣他的獨生兒子

耶穌基督降世為人，為我們的罪

被釘在十字架上，為要赦免我們

的罪，讓我們與神和好，成為神

的兒女。我認為教會舉辦這個

VBS 最重要的目的就是讓孩子

們來認識這位為我們釘十字架

的耶穌基督，來體會神的愛。

VBS 的每位老師，因著神的愛，

精心準備每個環節，來教導孩子

們聖經故事，告訴他們神不僅以大能創造了這個世界，還以大

愛來拯救我們這些罪人。 

 在 preschool 班，Teresa

姐妹負責教導 2 至 3 歲的孩

子。Teresa 姐妹看到有的孩

子講粵語，有的孩子講國

語，她就決定分班教導，每

班教導 20 至 30 分鐘。這樣

她就等於教兩個班。她因著

神的愛，不厭其煩地反複

講，使用插圖、游戲、手工等各種活動來讓孩子們明白聖經，

體會神的愛。盼望福音的種子能夠在孩子們幼小的心靈生

根，發芽，將來有一天能夠接觸果子，有 30 倍的，60 倍的，

100 倍的。 

 最後，我要談到神的愛是

無條件的。無論我們皮膚是什

麼顏色，無論我們是健康還是

疾病，聰明還是愚昧，神都愛我

們，神愛每一個小孩。 

 這次讓我感觸最深的就是有好幾位有特別需要的孩子

來參加我們的 VBS，讓我們有機會服事他們，跟他們玩，讓

他們在這兩周的 VBS 活動中，感受到被接納和愛，並且從活

動中得到喜樂。惟願這些孩子和他們的父母能夠得到神的祝

福和恩典。 

 我感謝神祂不斷的磨練我。我正是深信這一點：就是

在你們裡面開始了美善工作的那一位，將會完成這工作，直到

基督耶穌的日子 (Phil 1:6) 

 我現末完全，但 He is  not  f inished wi th  me yet。我

只是神其中的一個祺子，衪造我們每一個都十分獨特，

不同，所以每人的差事都各有特色，我們全身都靠祂聯絡

得合式，百節各按各職，照著各體的功用，彼此相助，便叫身

體漸漸增長，在愛中建立自己。弗 4:16 

 我盼望你也願意不被自己的喜好或恐懼困着，願意

留意聖靈在你生命的呼聲，回應祂，作一個聼命的神的

兒女，與主同行，把福音傳到地極。我在宣教委員會中

學習 3 年任期快滿了，如你希望對宣教認識更多，可和

Florence 姊妹聯絡。如你希望在宣教委員會中服事，將

會是最好的學習機會。請和我們聯絡。亦歡迎大家隨時

找我傾談， 彼此切磋。 

(續第三頁) 


